

LA VANGUARDIA

DIARIO DE LA TARDE EDITADO POR LA "PHILIPPINE PUBLICATIONS"...

Señales del tiempo

Podemos juzgar hasta cierto punto lo que pasa en el mundo internacional por las señales externas que de cuando en cuando se ven en la superficie.

Hay un hecho reciente de bastante significado que merece comentario, a saber: los convenios a que han llegado de Europa Rusia y Japon sobre las pesquerías.

No debe olvidarse, además, que el año pasado, la propagandística de los enemigos de fuera hizo correr la noticia de que Japon y Rusia tarde o temprano chocarían por algún motivo.

De aquí que, bajo cualquier punto de vista que se mire, alquiera inteligencia entre Rusia y Japon que no involucre sacrificio de ningún ideal nacional, ni atente contra el honor la integridad de los pueblos del Asia, será acogida siempre como un signo de paz y tranquilidad por los filipinos que piensan serenamente en el futuro.

Un firme avance a Imphal...

(Continuación de la página 1) como un gigantesco al través de Sierra de Pee.

90 soldados ingleses en ligero de aniquilamiento (De la Agencia Domei) En el frente sur indio-birmanio, de marzo.—Cortados completamente de sus provisiones y bloqueados de su línea de retirada...

Reforzado por unos tres mil soldados Gurkha, la 81.ª división se infiltró en el sector de Kaladán a un esfuerzo por mejorar drásticamente la situación desfavorable de la guerra, pero fué frustrada por las fuerzas japonesas que efectuaron un rápido avance hacia el norte y cortaron su retirada.

Una brigada inglesa afronta aniquilación (De la Agencia Domei) Desde el frente indio, 30 de marzo.—(Retrasado).—En una dura noche de noche y día desde el 22 al 26 de marzo, las fuerzas japonesas propinaron golpes aplastantes a la bien equipada 15.ª brigada inglesa en el sector alrededor de Inna Shak, a 10 kilómetros, al sudoeste de Unkhruil.

Los recaudados de la guerra continuados hasta ahora incluyen 600 cadáveres e incógnitos abandonados en los campos de batalla y 230 prisioneros, excluyendo los que se

Indio. El botín de guerra capturado comprende tres tanques, 16 camiones, seis howitzers de 10 centímetros, 53 cañones de montaña y morteros de trinchera, 43 ametralladoras pesadas y grandes cantidades de municiones, provisiones y ropas.

Las fuerzas japonesas están al presente presionando de duro sobre Imphal.

El cuarto ejército enemigo virtualmente cercado (De la Agencia Domei)

En la parte más avanzada del frente indio, 31 de marzo.—Equipado con varios centenares de cañones y un par de miles de camiones, el abultado cuerpo principal del cuarto ejército enemigo hoy en retirada, está virtualmente cercado en la cuenca de Imphal desde que se cortó su retirada en la carretera Imphal-Kohima, en un punto a 40 kilómetros al norte de Imphal por las unidades combinadas de las fuerzas japonesas e indias en el medianoche del 28 de marzo.

Las fuerzas enemigas al presente presionadas por los japoneses son las 17.ª, 20.ª y 23.ª divisiones, la primera división de Imphal en patrulla fronteriza y parte de la 4.ª brigada mecanizada. Las fuerzas japonesas, al cortar la ruta del enemigo en la carretera Imphal-Kohima, cerró uno de los dos caminos que conducen desde Imphal hasta los llanos de Assam, siendo el otro el camino Imphal-Siichia. Este último camino, sin embargo, es solamente de cuatro montañas de anecho y atraviesa selvas montañosas de 4,000 a 5,000 pies de elevación.

Numerosas curvas y despeñaderos intercalados con muchos puentes colgantes sobre precipicios y ríos no solamente hacen extremadamente peligrosa la transportación sobre esta ruta sino que limitan al mínimo su capacidad de cargamento. El camino Imphal-Siichia no era tan usado por el enemigo y quedó cubierto de alfileres. El enemigo había estado usando en su lugar el camino Imphal-Kohima como la línea principal de transportación para la conexión con el ferrocarril Assam-Bengala.

Bloqueado ahora por el rápido avance de los ejércitos combinados del Japon y el Azad Hind Fauj, el enemigo ha encontrado cortada su línea de suministros y lo que es más importante una línea de retirada. El cuarto ejército enemigo está ahora aislado por el movimiento estratégico de cercoamiento por nuestras fuerzas de tal modo que ahora el enemigo ha caído en una situación precaria ofreciendo una fulla resistencia.

Otra posición enemiga en el río Mayu es capturada (De la Agencia Domei) En el frente de Birmania, 1.º de abril.—Lanzando una ofensiva relámpago poco después de la retirada de parte de la 5.ª división ene-

APOYO ESPONTANEO A LA CRUZ ROJA

Con P320,449 ya recaudados se espera que la cuota se cubrirá con exceso

Un total de P320,449 en metálico fue remitido a la Cruz Roja Filipina el sábado por la tarde durante la reunión de clausura de los varios comités de campaña.

Al dar las gracias a los comités el Sr. Luz dijo que las fases principales de la campaña de este año ha sido el hecho de que el 96 por ciento de los comités han superado sus respectivas cuotas, y la espontánea colaboración de las comunidades extranjeras.

Vicente Madrigal, chairman, de la junta de directores de la Cruz Roja, dio las gracias a los comités por sus desinteresados esfuerzos por la campaña.

En nombre del personal administrativo y del comité interno de la organización, el tesoro auxiliar Modesto Escobar, también dio las gracias declarando, que mereced al apoyo público la Cruz Roja ha conseguido salvar muchas dificultades, especialmente en 1942 y a principios de 1943 cuando los trabajos de socorro eran intensos.

Una mayor...

(Continuación de la página 1) te, cañado un puente y efectuado algunas emboscadas. El comunicado añadía que otras unidades japonesas lograron disparar más morteros contra la carretera.

Otro grupo de infiltración japonés se dijo que había avanzado al norte de Kohima, atacando las comunicaciones de aquel centro de la carretera y el valle de Brahmaputra y los sistemas de suministro principales del anti-Eje.

En el entretanto, se ha sabido que el corresponsal en Londres del periódico suizo New Zuercher cableó informes privados de Birmania refiriéndose por primera vez a la posibilidad de un avance japonés a Imphal. Dijo que la suerte de Imphal depende del resultado de las batallas que se están librando en el extremo del llano en donde está situada la capital. Dijo que la mayor presión japonesa estaba al nordeste de Im-

Maungdaw, las unidades de las Fuerzas Imperiales Japonesas capturaron inmediatamente una posición enemiga vital en la ribera izquierda del río Mayu, así como también destruyeron los depósitos de provisiones del enemigo y las posiciones del artillería al norte de Buthidaung.

En el entretanto, otra unidad japonesa que opera en las cercanías de Ngakyedauk penetró muy en el interior de la línea de defensa enemiga, causando consternación en la 26.ª división enemiga. Incapaces de recuperar sus posiciones frente a nuestros incessantes ataques, una gran fuerza enemiga en el sector de Buthidaung se está moviendo ahora en dirección a Sintweya.

De esta manera, la propaganda alisonada del enemigo de que las fuerzas indio-inglesas habían recapturado Buthidaung ha sido otra vez desbaratada.

Aerodromo de paracaidistas enemigo destruido (De la Agencia Domei)

Desde una base japonesa en el frente birmano-indio, 1.º de abril.—A pesar de los esfuerzos desesperados del comando enemigo de reforzar las tropas paracaidistas enemigas aisladas en el sector del norte de Birmania, estas tropas aéreas enemigas son gradualmente aniquiladas en sus respectivos puntos de desembarcamiento.

El 28 de marzo, una poderosa formación combinada de bombarderos y cazas japoneses atacó el aerodromo de los paracaidistas enemigos apresuradamente construido en Namí, a 15 millas al noroeste de Mawlu. Desafiando el fiero fuego enemigo de mas de 10 cañones anti-aéreos y metralladoras, nuestros aviatoras realizaron impactos directos sobre el aerodromo enemigo inutilizándolo completamente.

Además, nuestros atacantes destruyeron cinco helicópteros enemigos en el aerodromo. Todos nuestros aviones volvieron ilesoes a

De la Hora Transeunte

Por PEDRO AUNARIO EL NUEVO ORDEN

Cuando Jesús fué conducido ante el consejo de escribas y ancianos que presidía Caifás, no hubo testigos que declarasen contra el Hombre Nuevo, según ciertos expositores de los Evangelios.

—Nadie le ha visto comprar ni vender—dijo el acusador— como hacen los demás hombres. Es un visionario que solo se dedica a vender ideas nuevas predicando un Nuevo Orden.

En el tiempo en que el Hijo de un Carpintero soñó en cambiar el viejo orden, entre los judíos estaba ya muy arraigada la costumbre del "Buy and Sell." Muchos especulaban. Y Jesús no había comprado ni vendido nunca la cosa más insignificante, y uno de los escribas hizo esta pregunta.

—¿Qué es entonces este acusado? ¿Es un mendigo? —No; porque los mendigos piden limosna, y El es muy rico por el espíritu y su amor al prójimo.

—¿Cómo? ¿Ni siquiera ha pedido algo de sus semejantes? —Nunca; es un reformador que quiere cambiar la suerte de la Humanidad con el sacrificio.

—¿Cual es, pues, en definitiva su delito? —El de haber comprado ni vendido nada, y de querer volcar el viejo sistema establecido de intereses creados.

He aquí cómo se pusieron desde hace siglos los primeros cimientos del Nuevo Orden bajo el Imperio Romano, cuando los hombres eran esclavos; cuando no había igualdad entre los pueblos; y cuando cada cual no pensaba mas que en vivir de la hora presente, y los que mandaban no se compadecían de las miserias de la masa y todo, mujeres y niños, gladiadores, el arte y la literatura, se hallaba al servicio de los opresores y los tiranos.

Condecoraciones para indios

(De la Agencia Domei) Desde una parte de Birmania, 26 de marzo.—El gobierno provisional de Azad Hind Fauj, envió un comunicado revelando circunstancias de gravísimo peligro. Un caudillaje excepcional en el campo de batalla sea adicional para la adjudicación de la condecoración Sher E. Hind. Aquellos calificadas para la Tanga E. Bahaduri o Vir E. Hind o Sardar E. Jang, podrán también ganarse el Sher E. Hind como una condecoración mas elevada.

Los sub-oficiales y sepoyos recibirán además de la condecoración, un premio en metálico. Las condecoraciones que van a otorgarse en adelante son las siguientes:

- 1. Tanga Azad. Todos los miembros de la fuerza de liberación obtendrán el Tanga Azad. 2. Habrá dos condecoraciones para actos de valor y devoción al deber individuales, el Tanga E. Bahaduri, condecoración menor para la bravura y devoción al deber individuales y la Vir E. Hindi, condecoración para el valor y devoción al deber individuales. 3. Sardar E. Jang. Esta medalla será otorgada a los oficiales del Azad Hind Fauj que demuestren un alto padrón de valor y devoción al deber individuales y un notable caudillaje en el campo de batalla. 4. Sher E. Hind. Esta medalla será otorgada a los miembros del Azad Hind Fauj que hayan de-

Mas estricto...

(Continuación de la página 1) no se quede en la calle hasta el anochecer. También se da el mismo consejo sobre la celebración de las procesiones de Semana Santa. Estas deben hacerse de día y calculadas de modo que antes de las 7:30 de la noche estén terminadas.

Pueden continuar las actividades nocturnas

Después de haberse dado por el Alcalde Quinto la señal de alerta a las 3:30 de la tarde del sábado es explícito que dicha señal y la consiguiente vigencia de las reglas de apogon parcial solamente significa que todas las luces fuera de las casas y las no esenciales deben ser apagadas o apagadas. El cumplimiento de las reglas de apogon parcial no significa que todas las actividades nocturnas del público de Manila deben cesar completamente.

"No se necesita decir que se deben adoptar todas las necesarias precauciones pero la vida ordinaria del pueblo como un todo no debe quedar paralizada. Los restaurantes y los clubs nocturnos pueden mantenerse abiertos pero deben seguir las condiciones requeridas bajo la situación de apogon parcial", dijo el Alcalde.

No hay radio durante la señal de alerta

Por otra parte, debido al control de las ondas de radio no habrá diseminación por radio después de dar la señal de alerta, según han revelado autoridades competentes. Se tiene entendido que cuando las diseminaciones por radio

Endencia dictara...

(Continuación de la página 1) testigos a representantes del Buró Forestal, Comercio, Filotecnia y de la Billa, para demostrar que la compañía que compró los 200 sacos de arroz lo hizo para sus obreros en una concesión madereña provincial donde no existe una organización de suministro de arroz, que el acusado solo obró como agente de la compañía y que el gerente de ésta le proveyó del pago necesario para adquirir arroz. La acusación, sin embargo, insiste en que era necesario el permiso del Administrador de Alimentos. La vista continuará el miércoles.

Murio en acción...

(Continuación de la página 1) no se hacían prontamente Alegaban que murió en un accidente

(De la Agencia Domei) Lisboa, 31 de marzo.—Un despacho de Londres dice que el General de División Orde Charles Wingate, comandante de las tropas paracaidistas anti-Eje despachadas apresuradamente a Birmania durante la actual campaña en la frontera indio-birmana, murió el 24 de marzo en un accidente aéreo. La oficina de guerra inglesa anunció lacónicamente que Wingate murió en Birmania el 24 de marzo pero no dió detalles. El comunicado califica la muerte de Wingate como "una pérdida seria". El comandante de los paracaidistas ingleses tenía 41 años de edad.

phal donde habían llegado a las cercanías de Unkhruil, a 50 kilóme-

se resanuden como de costumbre, ello significará que todo ha vuelto a la normal y que el peligro